

En el X Salón del Cacao y Chocolate 2019

## 12 MYPE negociaron más de S/ 255 mil



Pág. 4

- MYPE, articuladas por PRODUCE, generaron ventas por más de S/ 38 mil
- Cuatro, obtuvieron reconocimientos por su calidad y creatividad



**Desembarque de calamar con cifras récord:** SANIPES logra reapertura del mercado chino

Pág. 3



**Gran Mercado de Belén está garantizado:** Obras son declaradas de interés sectorial

Pág. 4



**DPA de Ancón:** Obras del DPA "Las Conchitas" se iniciarán en 2021

Pág. 7



## Invertirán más de S/ 148 millones en desarrollo de nueve CITE

• A través del Programa Nacional Tu Empresa, se ha brindado, hasta junio de este año, más de 22 mil asesorías a las MYPE

El Instituto Tecnológico de la Producción red CITE, inaugurará este año nueve Centros de Innovación Productiva y Transferencia Tecnológica (CITE) a nivel nacional, demandando una inversión mayor a S/ 148 millones.

Se tratan de los CITEproductivo Maynas, CITEcuero y calzado Trujillo, CITEacuícola Ahuashiyacu, UTagroindustrial Ambo, CITEagroindustrial Oxapampa, CITEccal Lima, CITEagroindustrial Ica, CITEproductivo Madre de Dios y CITEagroindustrial Moquegua, que brindarán asesoría técnica en las cadenas productivas de agroindustria, forestal, cuero y calzado y acuícola.

Estos servicios estarán ubicados en las

regiones de Loreto, La Libertad, Moquegua, Madre de Dios, Lima, Ica, Pasco, Huánuco y San Martín, con lo que se ampliará la cobertura de la Red CITE para brindar más de 25 mil servicios.

### Asesoría técnica

De otro lado, se viene impulsando la formalización de las MYPE, a través del Programa Nacional Tu Empresa, que ha brindado, hasta junio de este año, más de 22 mil asesorías empresariales en temas de formalización, gestión empresarial, digitalización, acceso a financiamiento y desarrollo productivo.

Con el objetivo de brindar servicios complementarios a la formalización de

las MYPE se firmó alianzas estratégicas con importantes entidades como SUNAT, SUNARP, MTPE, INDECOPI, entre otros. En ese marco, se estableció el Centro de Atención al Emprendedor en el Emporio Comercial de Gamarra donde se han atendido, desde abril, a 2 508 MYPE

### Dato

A través de las asesorías del Programa Nacional Tu Empresa, se han podido constituir, desde enero de 2018 a la fecha, alrededor de 13 500 MYPE a nivel nacional; generando un ahorro de casi S/ 7.5 millones en pagos de derechos registrales y notariales.

## Pescadores artesanales de Pucusana implementarán tres proyectos de innovación por más de S/2.2 millones

• Iniciativas buscan mejorar la calidad del agua de mar y aprovechar los residuos sólidos

PRODUCE informó que la Asociación del Gremio de Pescadores de Pucusana aplicó al cofinanciamiento para tres proyectos de innovación en los concursos impulsados por el Programa Nacional de Innovación en Pesca y Acuicultura (PNIPA).

La viceministra de Pesca y Acuicultura, María del Carmen Abregú, destacó que el primer proyecto, denominado “Mejoramiento de la calidad del agua de mar para la limpieza de pescados en el Desembarcadero Pesquero de Pucusana”, consiste en la instalación de una planta de tratamiento de agua y cuenta con la participación de la Asociación de Tecnología y Desarrollo (TECNIDES).

“Esta planta nos va a ayudar a llevar a las mesas de los peruanos un pescado nutritivo en las mejores condiciones ambientales y

sanitarias que nos abrirán las puertas al mundo. Este es el reto del PNIPA, FONDEPES y del propio PRODUCE, con la intención de seguir replicando este ejemplo en los demás desembarcaderos”, sostuvo la viceministra.

El segundo proyecto está orientado al aprovechamiento integral de residuos sólidos hidrobiológicos para la producción de gas metano, biofertilizantes y cueros, para contribuir a mejorar la calidad del medio ambiente. La tercera iniciativa, es el desarrollo e implementación piloto de la tecnología de productos salados de anchoveta (*Engraulis ringens*), lorna (*Sciaena deliciosa*) y pota (*Dosidicus gigas*) para su aprovechamiento económico de parte del Gremio de Pescadores Artesanales de Pucusana.



### Dato

Los tres proyectos requerirán una inversión de más de S/ 2.2 millones, de los cuales el PNIPA otorgará S/1.5 millones. El monto restante, será asumido por el gremio de pescadores artesanales y entidades asociadas

## Desembarques de calamar alcanzarán cifras históricas tras reapertura del mercado chino

• Exportaciones también aumentarían hasta alcanzar los US\$12 millones

PRODUCE estimó que los desembarques de calamar (*Dorytheutis gahi*) alcanzarían cifras históricas tras la reapertura del mercado chino, al pasar de 7 600 a 30 000 toneladas, en promedio, en los dos próximos años.

La última semana y gracias a las gestiones realizadas por SANIPES, el Departamento de Seguridad de Importación y Exportación de Alimentos de la Administración General de Aduanas de la República Popular China (GACC) autorizó nuevamente el acceso del calamar a dicho mercado.

Las exportaciones desde el Perú de este molusco también se recuperarían y podrían bordear los US\$20 millones, superando largamente los US\$18 millones registrados en 2015, su mejor año.



En el caso puntual de China, los envíos de calamar, principalmente en productos congelados, ascenderían a US\$12 millones; cifra con la que el gigante asiático superaría a Brasil y se convertiría en nuestro principal mercado.

### Impacto en el empleo

La reapertura del mercado chino dinamizaría el empleo vinculado al

consumo humano directo y generaría un impacto de alrededor de 2.7% en la PEA del sector pesquero, que beneficiará a más de 75 000 familias

### Dato

En la actualidad, Brasil es el primer destino de exportación del calamar común, concentrando el 40% de los envíos, seguido de Japón (39%) y Corea del Sur (8%)

## Festival “Mi Pescadería” llevará a La Libertad pescados frescos y nutritivos a precios cómodos

El Programa Nacional “A Comer Pescado”, estuvo presente en diversos distritos de la ciudad de Trujillo en la región La Libertad, a través del festival “Mi Pescadería”, con el fin de combatir la anemia y mejorar la nutrición en los hogares de esta parte del país.

Gracias a “Mi Pescadería”, que promueve el consumo de pescado fresco, congelado y/o en conservas por un mínimo de tres veces por semana, las familias trujillanas compraron conservas desde S/. 2,00 la unidad, y pesca del día a precio de oferta.

Además, los asistentes recibieron recetarios de cocina marina, con ideas creativas, deliciosas y económicas, que ayudan a tener niños sanos, fuertes, saludables y sin anemia. También se realizaron clases de cocina en vivo, en las que los asistentes aprendieron a preparar ají de pota, guiso de jurel con trigo, estofado de pescado y bonito con choclo oriental; potajes que se caracterizan por su alto valor nutricional



### Dato

Para este año se tiene la meta de realizar más de 350 festivales “Mi Pescadería” en: Apurímac, Arequipa, Ayacucho, Cusco, Huancavelica, Huánuco, Junín, La Libertad y Lima Metropolitana.



## En el X Salón del Cacao y Chocolate 2019 12 MYPE negociaron más de S/ 255 000

- Ventas generadas por las MYPE, articuladas por PRODUCE, superaron los S/ 38 mil
- Cuatro MYPE obtuvieron reconocimientos por su calidad y creatividad

La Dirección General de Desarrollo Empresarial, informó que 12 MYPE lograron negociar un monto superior a los S/ 255 000 en el X Salón del Cacao y Chocolate 2019, desarrollado del 11 al 14 de julio en el Centro de Exposiciones del Jockey Club.

Además, las 12 MYPE, que fueron articuladas a través de PRODUCE para participar en este importante evento y potenciar sus oportunidades comerciales, lograron generar ventas por más de S/ 38 mil.

PRODUCE promovió y articuló la participación de 12 MYPE, provenientes de las regiones Junín, Piura, Cusco, Cajamarca, San Martín y Ayacucho, en el stand denominado "12 manos chocolateras". Cinco, pertenecen a la zona del Valle del río Apurímac, Eney Mantaro (VRAEM).

Las MYPE Makao (San Martín), Mansano y Scrap & Chocolates (ambas de Lima) obtuvieron reconocimientos, por la calidad de sus productos, en diversas categorías en el V Concurso Nacional de

Chocolate Peruano, que cuenta con el auspicio del "International Chocolate Awards" con sede en Londres.

La MYPE Kontiti (Cusco) obtuvo el primer puesto en el concurso de escultura de chocolate, gracias a su creativa obra del presidente estadounidense Abraham Lincoln.

Estos concursos formaron parte de las actividades del X Salón del Cacao y Chocolate 2019 que integró a los diferentes agentes económicos nacionales e internacionales de esta cadena, resaltando el valor el cacao peruano como producto originario y de amplia diversidad genética de la Amazonía Peruana.

### Dato

Nueve, de las 12 MYPE, articuladas por PRODUCE, son lideradas por mujeres emprendedoras.



## EL PERÚ ES...

Fuente: MINAGRI

2<sup>do</sup> PRODUCTOR DE CACAO ORGANICO A NIVEL MUNDIAL

3<sup>er</sup> PRODUCTOR DE CACAO EN AMERICA LATINA

8<sup>VO</sup> PRODUCTOR MUNDIAL DE GRANO DE CACAO



## Obras del Gran Mercado de Belén son declaradas de interés sectorial

- Se creará una Comisión Sectorial para el seguimiento del cronograma del proyecto



La ministra de la Producción, Rocío Barrios, acompañada del viceministro de Mype e Industria, Óscar Graham, visitó el pasado 11 de julio la ciudad de Iquitos, en la región Loreto, para presentar oficialmente la Resolución Ministerial N° 308-2019-PRODUCE, que declara de interés sectorial la continuidad de las obras del Gran Mercado de Belén.

La resolución, forma parte de los compromisos asumidos por la titular de PRODUCE con los representantes de la Federación de Comerciantes Autónomos del Mercado y Afines de Villa Belén (FECAMAVIB) y la municipalidad de Belén, con quienes sostuvo una reunión el pasado 3 de julio en Lima.

Además se creará una Comisión Sectorial para el seguimiento del calendario de las obras y se ejecutará un programa de capacitación de vendedores.

PRODUCE aún está a la espera que el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) realice la entrega del proyecto, con el fin de evaluar su avance, realizar un nuevo expediente técnico y reanudar las obras.

### Censo de comerciantes

Barrios informó que PRODUCE firmó un convenio con la municipalidad de Belén para la elaboración de un censo de comerciantes (casona y zonas adyacentes).

"Contaremos con la participación de la municipalidad de Belén para elaborar la ficha técnica. Este censo nos permitirá conocer cuál es la capacidad que necesita el mercado, para cuántos comerciantes y de qué tipo para poder zonificarlo adecuadamente", anotó, tras indicar que se espera iniciar el mismo, antes de fin de año.



### Dato

Barrios detalló que el Programa Nacional de Diversificación Productiva (PNDP) de PRODUCE, estará a cargo de la capacitación a los comerciantes que se encuentren dentro del ámbito de influencia de las obras y que se evaluará la construcción de una Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR), la cual es indispensable para el funcionamiento del futuro mercado.

## Fijan nuevos valores para los derechos de pesca del recurso anchoveta

- Tasa permitirá casi el doble de recaudación de lo registrado en años anteriores

PRODUCE estableció que el pago de los derechos de pesca por concepto de extracción de los recursos hidrobiológicos destinados al consumo humano indirecto (CHI) se efectuará sobre la base de aplicar el 0.43% del valor FOB de harina de pescado, que actualmente supera los US\$1400.

El Decreto Supremo N°007-2019-PRODUCE, que modifica los artículos 43 y 45 del Reglamento de la Ley General de Pesca, precisa que la nueva tasa será flat y entrará en vigencia a partir de la Segunda Temporada de Pesca de 2019.

La actualización de esta tasa, que actualmente es equivalente al 0.25% del valor FOB de harina de pescado, se realizó tras más de 10 años de mantenerse inalterable tanto en monto y fórmula de cálculo. No obstante, ello, PRODUCE aclaró que este ajuste no afectará la competitividad ni la rentabilidad del negocio pesquero.

Los nuevos valores, cuyos cobros se realizarán de manera mensual, generarán beneficios para el país porque permitirá contar con recursos financieros adicionales que contribuirán, a la investigación, seguimiento, vigilancia, control y planeamiento del desarrollo de las pesquerías con soporte científico y técnico, entre otros.

Además permitirá que 10 Gobiernos Regionales cuenten con mayores recursos, provenientes del Canon Pesquero, para mejorar sus acciones en materia pesca y acuicultura en el marco de sus competencias.



## Destinan S/ 2.8 millones para combatir la pesca ilegal en Tumbes

• Estación de Vigilancia Electrónica iniciará operaciones en octubre

PRODUCE anunció la inversión de S/ 2.8 millones en la adquisición de una Estación de Vigilancia Electrónica, que se instalará en Puerto Pizarro, región Tumbes, para combatir actividades de pesca ilegal y detectar incursiones de embarcaciones extranjeras por la frontera norte.

La estación, que iniciará operaciones en octubre, permitirá un control entre el litoral y la milla 50 del dominio marítimo peruano, manteniendo esta zona bajo cobertura radárica permanente.

Además, se anunció la compra de tres sistemas aéreos no tripulados (UAV) que operarán, desde noviembre, en las ciudades de Zorritos (Tumbes), Talara y Paita (Piura); demandando una inversión de S/ 395 mil.

"Estas adquisiciones se realizan como parte del Convenio Marco de Cooperación entre PRODUCE y la Marina de Guerra del Perú, firmado en el 2017, que ha permitido potenciar el trabajo de detención de actividades extractivas

ilegales en todo el litoral peruano", sostuvo el director general de Supervisión, Fiscalización y Sanción del Ministerio de la Producción, José Romero Glenny.

### Dato

PRODUCE, en conjunto con DICAPI, realizó, entre enero de 2018 y junio de este año, 788 operativos e impuso 235 infracciones por incumplimiento a la normativa pesquera; incautando más de 670 toneladas de recursos hidrobiológicos.



## Analizan medidas para mejorar infraestructura del DPA Callao

La ministra de la Producción, Rocío Barrios, recorrió, el pasado 09 de julio, las instalaciones del Desembarcadero Pesquero Artesanal (DPA) del Callao para analizar la problemática de la pesca artesanal y evaluar medidas que permitan mejorar su infraestructura.

Durante su visita, Barrios Alvarado escuchó las demandas de los pescadores de la zona, ofreciendo elaborar un plan para fortalecer sus condiciones de trabajo y los servicios que brinda el DPA.

"Estoy aquí para recoger toda la información que sea posible sobre la actual situación a fin de analizar las medidas que se puedan implementar, en el corto y mediano plazo, para buscar posibles soluciones a sus demandas", sostuvo tras reunirse con

los dirigentes de la Asociación Regional de Armadores Artesanales, Pesca Callao (ARAAPESCA) y la Asociación Regional Unión de Pescadores Artesanales y Conexos del Callao (ARUPAC).

### Dato

A través del FONDEPES, se ha invertido más de un millón de soles en modernizar algunas zonas del DPA del Callao como la reposición de algunos techos y pisos que estaban en mal estado.



## Estrategia de Emprendedores Productivos en cárceles nacionales continuará este año

- A través del Programa Nacional Tu Empresa

El viceministro de MYPE e Industria, Óscar Graham, anunció que la estrategia Emprendedores Productivos, impulsada por el Programa Nacional Tu Empresa, continuará realizándose este año en cuatro centros penitenciarios.

Como se sabe, esta estrategia de intervención se realiza de forma conjunta con el Instituto Nacional Penitenciario del Perú y el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos.

En su primera edición (2018), se logró capacitar en herramientas de innovación productiva a 100 internos de los centros penitenciarios San Pedro de Lurigancho, Ancón II, Virgen de Fátima y Chorrillos.

Graham mencionó que PRODUCE, a través de esta iniciativa conjunta, refuerza su compromiso de impulsar el desarrollo productivo como una poderosa herramienta para la reinserción social, fortaleciendo las habilidades de los internos en nuevos sectores productivos como: carpintería digital, diseño industrial, confecciones, metalmecánica, calzado y artesanía ■



### Dato

El viceministro Graham, en compañía del presidente del INPE, César Cárdenas; y el viceministro de Justicia, Fernando Castañeda, otorgó 25 constancias de capacitación a internos del Penal San Pedro de Lurigancho.



## Obras del DPA “Las Conchitas” de Ancón se iniciarán en el 2021

- Proyecto demandará una inversión de S/ 27 millones y beneficiará a 600 pescadores artesanales

FONDEPES recibió, por parte de la Superintendencia Nacional de Bienes Estatales (SBN), el uso de un terreno, de aproximadamente 15 hectáreas, para la construcción del nuevo Desembarcadero Pesquero Artesanal (DPA) “Las Conchitas”, en el distrito de Ancón; que beneficiará a más de 600 pescadores artesanales y sus familias.

La Dirección General de Inversión Pesquera Artesanal y Acuícola (DIGENIPAA) de FONDEPES, estima iniciar la construcción de esta obra, que se convertirá en un puerto clave para las actividades pesqueras de la zona, en el segundo trimestre del año 2021, demandando una inversión de S/ 27 millones.

Actualmente, los pescadores artesanales de la localidad utilizan el Muelle de Ancón para el cumplimiento de su faena diaria ■

### Dato

El nuevo DPA “Las Conchitas” estará listo el cuarto trimestre del 2022 y contará con una cámara productora de hielo, una cámara de almacenamiento de hielo en bloques de diez toneladas, una cámara de conservación de productos hidrobiológicos de cinco toneladas y cinco líneas de procesamiento de productos hidrobiológicos, entre otros componentes.





Dale "Me gusta", comparte y comenta nuestras publicaciones en redes sociales



**Precios de merluza, lisa y pota disminuyeron en la última semana**

La Oficina de Estudios Económicos informó que el precio de la merluza, lisa, pota y lenguado disminuyeron en los mercados mayoristas pesqueros de Lima y Callao, en la semana del 25 de junio al 01 de julio. El valor por kilo de la pota pasó de S/ 3.4 a S/ 2.3; la merluza de S/ 2.9 a S/ 2.8; el de la lisa se redujo de S/ 6.2 a S/ 4.4; y el del lenguado de S/43.2 a S/ 40.4.



**Ventas del sector retail minorista superaron los S/ 19 mil millones en primer semestre del año**

Las ventas del sector retail minorista ascendieron a S/ 19 576 millones en el primer semestre de 2019, reflejando un crecimiento de 5.3% respecto a similar periodo del año pasado; impulsadas por el buen desempeño de las actividades de supermercados y tiendas por departamento, ferreterías y boticas, y farmacias. Las ventas de supermercados y tiendas por departamento se expandieron en 4%.



**PRODUCE obtiene ampliación de su certificación ISO 9001: 2015**

PRODUCE logró ampliar por quinto año consecutivo su certificación de la norma ISO 9001:2015 para 16 de sus servicios y atenciones, entre los que se incluye la atención de procedimientos TUPA del sector pesca y acuicultura, así como, procesos internos. Esta certificación internacional se obtiene por quinto año consecutivo, manteniéndola vigente desde el 2014.



**Evalúan marco normativo para establecer nueva talla mínima del recurso bonito**

A fines de julio se evaluará un marco normativo para establecer una nueva talla mínima del recurso, que actualmente se encuentra en 52 cm. Además se acordó ampliar, en el corto plazo, la pesca exploratoria del recurso bonito (Sarda chilensis) tras una reunión de trabajo con representantes de la FIUPAP.

VIDEOS DEL MES



Nos darán lo mejor de ellos, para sacar lo mejor en nosotros: **#GraciasMaestro** La ministra de la Producción, Rocío Barrios, tuvo en emotivo reencuentro con Angelita, su maestra de inicial y primaria, con quien recordó la enorme influencia que tuvo en ella y sus compañeros.



**#AniversarioProduce** Celebramos 17 años de comprometernos a apoyar a todos los peruanos y peruanas que apuestan, con su emprendimiento e innovación, por el país y a quienes hacen llegar lo mejor del mar a nuestras mesas **#SigamosCreciendoJuntos**.



**#TodosSomosGamarra** Con la asesoría del Centro de Atención al Emprendedor, que lidera el Programa Nacional Tu Empresa, tres jóvenes emprendedoras del rubro **#ModaSostenible** lograron constituir su negocio y consolidar la marca Kedayi, que hoy ofrecen al mercado prendas con diseños que resaltan la cultura peruana.

